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东华软件股份公司 

 关于投资者见面会召开情况的公告 

本公司及董事会全体成员保证信息披露内容的真实、准确和完整，没有虚假

记载、误导性陈述或重大遗漏。 

东华软件股份公司（以下简称“公司”）投资者见面会于 2017 年 03 月 15

日在北京市海淀区紫金数码园 3 号楼 16 层会议室召开。公司董事会秘书杨健先

生、副总裁韩士斌先生、医疗部研发总监吴群科先生以及中国卫生经济学会卫生

经济理论与政策专业委员会委员王宏志教授出席了本次见面会，与到会的投资者

进行了互动交流和沟通，并就投资者现场提出的问题进行了解答。现将本次投资

者见面会具体情况公告如下： 

一、 公司 DRGs 业务情况简要介绍 

 会议由董事会秘书杨健先生主持，吴群科先生和王宏志先生致辞，对公司

目前 DRGs 业务的发展情况和未来发展战略进行了阐述和规划。出席会议的投资

者以提问的方式与公司上述参会人员进行交流。 

二、 本次见面会投资者提出的主要问题及公司回复情况 

（一）问题：简要说明 DRGs 的核心价值及主要应用？ 

回答：DRGs（疾病诊断相关分组）是将病人进行科学分组，力求同一分组内

的病人在医疗资源的消耗上具备一致性；DRGs 激励医院为获得收益在保障医疗

质量的前提下，主动降低成本，缩短住院天数，减少诱导性医疗费用发生。DRGs

主要应用于三个方面：医疗服务评价、医疗质量管理以及医疗费用管理。 

（二）问题：DRGs在国内的发展空间以及政府部门的意见？ 

回答：DRGs 作为目前全球较为科学的医保支付方式，对提高国内医疗机构

服务效率和质量、控制医疗保险支出具有双重正向作用。针对我国普遍存在的“看



病难，看病贵”这个重大民生问题，DRGs 将会成为解决这一难题的重要工具之

一。自 2015年开始，国务院与卫计委连续发文助力于 DRGs的发展，市场空间可

谓不可限量。今年年初，为加速推进全国医改步伐，国家发改委发布《关于推进

按病种收费工作的通知》，要求各地方二级及以上公立医院都要选取一定数量的

病种实施按病种收费，城市公立医院综合改革试点地区 2017 年年底前推行不得

少于 100家。除此之外，国家财政部、人社部、卫计委在 2月 20日联合发布《关

于加强基本医疗保险基金预算管理发挥医疗保险基金控费作用的意见》，统筹地

区要结合本地实际，全面实施按住院病种、按疾病诊断相关分组（DRGs）等多种

方式相结合的支付方式，将支付方式改革覆盖到所有医疗机构和医疗服务。种种

红利政策的驱动，对 DRGs来说是明显的利好。  

（三）问题：请详细介绍下东华是如何与各院端展开合作的？下一步的具体

推广目标是什么？ 

回答：DRGs 的主要业务领域包括面向医院、各级卫计委、医管局及人社部

门。目前，DRGs 在全国范围内推广的医院和地区逐渐增加，公司帮助各地市级

医院利用 DRGs 技术开展医疗费用控制及住院医疗绩效评估，向院方提供“推行

DRGs 医疗质量管理的实施方案”、“医保控费实施方案”、“DRGs 推进临床专科建

设方案”等咨询服务，并协助院方开发其他相关功能，进一步提升 DRGs的应用。

下一步还将重点推进“基于 DRGs 的医保控费系统与医疗机构服务质量与绩效评

价系统”在各地卫计委、人社部门的应用实施，逐步抢占区域市场，方便与院端

更好地推进。目前，已和公司建立良好合作关系的院方也积极地参与到 DRGs 产

品应用的推广工作，助力于 DRGs 的应用深入展开。 

（四）问题：请问东华是如何看待竞争对手这个问题？目前东华在 DRGs 业

务领域的优势是什么？   

回答：企业之间的良性竞争是行业发展的内在动力，竞争在一定程度上会加

速 DRGs的应用与推广，助推国家医改政策的落地实施。在 DRGs 逐步成为行业主

流的大趋势下，越来越多的企业开始着手于 DRGs 的战略部署，而此时，东华的

优势较为明显。首先，东华起步最早且经验丰富。作为国内 DRGs 领域的技术标

杆，东华在 2015年便已抢占先机全面布局 DRGs，通过收购北京万兴新锐科技发



展有限公司（现更名为北京东华万兴软件有限公司），抢先占领了国内 DRGs推广

应用的制高点，率先受益。 其次，应用领域和覆盖率最广。目前，东华推出的

DRGs医疗服务监测与分析系统，已在全国 20多家三甲医院（涵盖市、地级医院）

试点实施，市场占有率较高。再者，东华在分组系统、质量控制上有明显的优势，

东华是目前唯一一家能够统筹医保控费、院内绩效管理和医疗服务质量评价的

DRGs系统。  

（五）问题：随着国家红利政策的推动，DRGs 将逐渐成为主流的医疗支付

手段，而对于目前我国医疗卫生行业的复杂局面，是否存在制约 DRGs 发展的问

题？ 

回答：目前，制约我国 DRGs 发展的问题确实存在。首先，由于我国人口众

多，地区差异较大，难以建立全国范围内统一的 DRGs 付费制度。其次，涉及的

利益相关者关系较为复杂，像医院疾病组的成本核算、临床路径的标准化、医院

的经营管理水平，财务、医务、信息、后勤等多个部门以及信息化厂商的配合，

都是需要解决的难点。但作为东华来说，这些并不是解决不了的问题。一方面，

可根据各地的实际情况建立开放化的付费标准，东华凭借其成熟的传统医疗信息

化业务，能够很好地支撑 DRGs 的推广及应用。另一方面，我们将继续学习和借

鉴国外实施 DRGs 的经验，并结合我国医疗行业的现状及运行特点，建立符合我

国国情的细化 DRGs 分组的特殊方案。同时，不断加强技术研发，致力于服务国

家医疗改革，提升医疗质量，惠医惠民。 

（六）问题：东华近年来专注于精准医疗领域的发展，相继与 IBM、览海投

资展开合作，双方合作是否产生互惠互利效应？东华在国内医疗行业的发展目标

是什么？ 

回答：在精准医疗领域，公司与 IBM 建立联合开发团队，携手开展针对精

准医疗的医学数据分析与转化方面联合开发。在与线下医疗机构长期合作的基础

上，公司已积累海量的数据库，随着与 IBM合作推进，有望形成强大的数据分析

能力，通过对数据的分析处理，又能为其医疗应用软件和移动医疗平台提供支持，

实现线上线下闭环，打造国内医疗健康领域一流的数字医疗整体解决方案提供

商。继与 IBM协同作战后，2016 年 11月份，公司与览海投资展开合作，双方签



署数字化医院建设项目，览海投资将全面引进公司在医疗领域的软件系统及相关

设备。公司凭借其在 DRGs医保控费领域的优先优势，再加上与 IBM合作的助力，

通过双方资源互补的协同效应，将会助推公司成为医保控费领域的龙头企业，充

分打开公司的估值和成长空间。 

公司感谢各位投资者在百忙之中参加本次投资者见面会，同时对长期以来关

注、支持公司发展并积极提出建议的投资者表示衷心感谢。公司未来的发展也希

望能得到广大投资者一如既往的关注和支持。公司将继续致力于业绩的提升，进

一步做大做强企业，积极回报投资者。 

 

特此公告。 

 

                                           

东华软件股份公司董事会 

二零一七年三月十七日 




